Domingo 9 de junio de 2024 De vez en cuando – Parte 31

1). Mateo 25:1 Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes que tomando sus lámparas, salieron a recibir al esposo. 2 Cinco de ellas eran prudentes y cinco insensatas. 3 Las insensatas, tomando sus lámparas, no tomaron consigo aceite; 4 mas las prudentes tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus lámparas. 5 Y tardándose el esposo, cabecearon todas y se durmieron.

Como hemos visto en nuestras semanas previas de estudio, ahora estamos en la

tiempo de preparación presente para que podamos estar listos para el tiempo en que el Señor regrese y estemos listos para nuestra comparecencia ante Él en juicio cuando Él lo haga. El encuentro que todos tendremos con el 'Esposo' en Su 'era', es una certeza absoluta:

2 Corintios 5:9 Por tanto procuramos también, o ausentes o presentes, serle agradables. 10 Porque es necesario que todos nosotros comparezcamos ante el tribunal de Cristo, para que cada uno reciba según lo que haya hecho mientras estaba en el cuerpo, sea bueno o sea malo.

Mateo 16:26 Porque ¿qué aprovechará al hombre, si ganare todo el mundo, y perdiere su alma? ¿O qué recompensa dará el hombre por su alma? 27 Porque el Hijo del Hombre vendrá en la gloria de su Padre con sus ángeles, y entonces pagará a cada uno conforme a sus obras.

Romanos 14:12 De manera que cada uno de nosotros dará a Dios cuenta de sí.

Y es este tiempo de preparación presente y la subsiguiente aparición en el Tribunal de Cristo lo que se nos representa a través de la parábola de las diez vírgenes. Y como hemos visto, cinco eran sabios con respecto a esto y cinco eran tontos, cinco eran imbéciles. Los cinco que ejercían la sabiduría y la prudencia tenían una vasija, además de sus lámparas, que estaba llena

DE VEZ EN CUANDO JOHN HERBERT

de aceite, una provisión adicional, y los cinco que carecían de sabiduría y entendimiento no tenían una provisión adicional de aceite más allá de la que ya estaba en sus lámparas. Y teniendo, o no teniendo, una provisión extra de aceite es como los sabios y los necios se encontraron durante el tiempo en que el Esposo se retrasó, un tiempo en el que, según la parábola, todos durmieron y durmieron.

a). Y claramente, la forma en que habían entrado en este tiempo cuando 'el Novio se retrasó' era diferente para los sabios y los necios. Y la forma en que los necios respondieron a este tiempo nos había sido mostrada a través del detalle de la parábola anterior: **Mateo 24:48** *Pero si aquel siervo malo dijere en su corazón: Mi señor tarda en venir.*

Y lo que está implícito a través de la declaración del sirviente 'malvado', es que pensó que su amo no iba a regresar pronto, por lo que no necesitaba preocuparse por lo que estaba haciendo.

b). Cuando miramos esta parábola, recordamos lo que dicen las Escrituras acerca de ser "malo" – **Jeremías 16:12** y vosotros habéis hecho peor que vuestros padres; **porque he aquí que vosotros camináis cada uno tras la imaginación de su malvado corazón, no oyéndome a mí.**

Hebreos 3:12 *Mirad, hermanos, que no haya en ninguno de vosotros* **corazón malo de incredulidad** para apartarse del Dios vivo........

De modo que, para aquellos representados a través del siervo malo y las vírgenes insensatas, éstos verían la 'demora' del Señor de una manera similar. Y podríamos comparar su mentalidad con la experiencia de estar en el aeropuerto y que nuestro vuelo se retrase una hora, luego se retrase dos horas y luego tal vez se cancele. ¿Dónde está la promesa de Su venida? Esto, por supuesto, no es así como será el regreso del Señor.

c). Y debido a que no es así como será Su regreso, ¿cómo debemos ver esta palabra 'demora', porque sabemos que la Escritura dice – **Hebreos 10:36** porque os es necesaria la paciencia, para que habiendo hecho la voluntad de Dios, obtengáis la promesa. 37 Porque aún un poquito, Y el que ha de venir vendrá, y no tardará. [tardara es la misma palabra traducida como demora en la parábola]

Si el Señor no está retrasando Su venida, lo cual claramente no lo está, de nuevo la pregunta, ¿cómo debemos entender Su 'tardanza'? – **2 Pedro 3:8** *Mas, oh amados, no ignoréis esto: que para con el Señor un día es como mil años, y mil años como un día. 9 El Señor no retarda su promesa, según algunos la tienen por tardanza, sino que es paciente para con nosotros, no queriendo que ninguno perezca, sino que todos procedan al arrepentimiento.*

Simplemente, el Señor ha fijado un tiempo preciso al final del cual Él regresará, y este regreso comienza con la resurrección/rapto de todos los cristianos y su juicio en Su Tribunal de Justicia, y el tiempo preciso que Él ha establecido para esto, es un tiempo muy largo desde una perspectiva humana, pero el propósito de este largo período de tiempo se da en el versículo 9 de 2 Pedro Capítulo 3. Lo que vemos en los dos versículos de Pedro que acabamos de leer es lo que debemos creer, y si creemos esto, si tenemos fe, entonces entenderemos el tiempo del Señor y entenderemos la precisión dentro del tiempo en la que Él opera. Y, en consecuencia, elegiremos hacer los preparativos apropiados para prepararnos para Su regreso garantizado – **Juan 14:3 Y si me fuere** y os preparare lugar, **vendré otra vez**, y os tomaré a mí mismo, para que donde yo estoy, vosotros también estéis.

Y, de acuerdo con la parábola de las diez vírgenes, es durante este tiempo cuando el Señor es 'demorado', el período de tiempo desde una perspectiva cristiana que se extiende desde el momento de Su ascensión hasta la resurrección/rapto, dos mil años en el antitipo, que todas las vírgenes, las prudentes y las insensatas 'durmieron y durmieron'.

d). Ahora bien, sería completamente incorrecto pensar que las vírgenes prudentes estaban dormidas con respecto a la preparación para la venida del Esposo, porque si este fuera el caso, las prudentes no podrían ser contadas como fieles, y fieles es exactamente lo que tenían que ser para entrar en las bodas con el Esposo – **Mateo 25:10** *Pero mientras ellas iban a comprar, vino el esposo; y las que estaban preparadas entraron con él a las bodas; y se cerró la puerta.*

Entonces, en lugar de solo ver lo que dice la letra de la declaración sobre dormir y dormir, tenemos que ir más allá de la letra para ver lo que el Espíritu Santo está enseñando a través de ella. Y lo que el Espíritu Santo está enseñando aquí es lo mismo que hemos visto en semanas anteriores: **1 Tesalonicenses 5:5** *Porque todos vosotros sois hijos de luz e hijos del día; no somos de la noche ni de las tinieblas. 6 Por tanto, no durmamos como los demás, sino velemos y seamos sobrios. 7 Pues los que duermen, de noche duermen, y los que se embriagan, de noche se embriagan.*

Efesios 6:12 Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

Romanos 13:12 La noche está avanzada, y se acerca el día. Desechemos, pues, las obras de las tinieblas, y vistámonos las armas de la luz.

Y podemos llevar esto hasta el fundamento, donde lo que se enseña en estos versículos encuentra su origen: **Génesis 1:3** *Y dijo Dios: Sea la luz; y fue la luz. 4 Y vio Dios que la luz era buena; y separó Dios la luz de las tinieblas. 5 Y llamó Dios a la luz Día, y a las tinieblas llamó Noche......*

La oscuridad que había envuelto la tierra a causa de la rebelión de Satanás, la oscuridad que Dios llamó "noche" después de introducir la luz, es la antítesis de lo que la luz representa. La luz y el día se usan en las Escrituras para representar eso, que es Dios, y es de Dios con el Reino Milenario en mente. Las tinieblas y la noche, por otro lado, se usan para representar el reino de Satanás, el que está bajo la autoridad del dios de este siglo – Efesios 6:12 Porque no tenemos lucha contra sangre y carne, sino contra principados, contra potestades, contra los gobernadores de las tinieblas de este siglo, contra huestes espirituales de maldad en las regiones celestes.

Dormir y dormir, en lo natural, es algo que tiene lugar 'de noche', y esta frase se ha usado simbólicamente en la parábola para representar la oscuridad espiritual de esta era, para el tiempo en que Satanás continúa sosteniendo el cetro de la gobernación. Y todos los cristianos, tanto los fieles como los infieles, representados a través de las diez vírgenes, no

pueden estar en ningún otro lugar sino en el tiempo de las tinieblas espirituales de este siglo, un tiempo que pronto llegará a su fin – **Romanos 13:12** *La noche está avanzada, y se acerca el día. Desechemos, pues, las obras de las tinieblas, y vistámonos las armas de la luz.*

Pero, aunque todos vivimos en este tiempo de oscuridad espiritual, en la noche espiritual del reino de Satanás, no debemos estar sujetos a él.

1 Pedro 2:9 Mas vosotros sois linaje escogido, real sacerdocio, nación santa, pueblo adquirido por Dios, para que anunciéis las virtudes de aquel que os llamó de las tinieblas a su luz admirable.......

Y no debemos ser vencidos por la oscuridad espiritual porque se nos ha provisto de la luz que es necesaria para que naveguemos a través de ella hacia la salvación de nuestras almas.

Salmos 119:105 *Lámpara es a mis pies tu palabra, Y lumbrera a mi camino.*

El Señor le había prometido a David en **2 Reyes 8:19** *Con todo eso, Jehová no quiso destruir a Judá, por amor a David su siervo, porque había prometido darle lámpara a él y a sus hijos perpetuamente.*

Jesús es la lámpara prometida dada a la casa de David – **Juan 1:8** *No era él* [Juan el Bautista] *la luz, sino para que diese testimonio de la luz. 9 Aquella luz verdadera, que alumbra a todo hombre, venía a este mundo.*

Jesús es el Verbo hecho carne, la Luz del mundo, el originador, la fuente y la encarnación de la "luz" que necesitamos para navegar con seguridad a lo largo del camino angosto a través de este tiempo de oscuridad espiritual bajo el dominio del dios de esta era.

2). Mateo 25:5 Y tardándose el esposo, cabecearon todas y se durmieron. 6 Y a la medianoche se oyó un clamor: ¡Aquí viene el esposo; salid a recibirle! 7 Entonces todas aquellas vírgenes se levantaron, y arreglaron sus lámparas. 8 Y las insensatas dijeron a las prudentes: Dadnos de vuestro aceite; porque nuestras lámparas se apagan. 9 Mas las prudentes

respondieron diciendo: Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas.

En los versículos que preceden a estos ya hemos visto que todas las vírgenes tenían "luz" ya que sus lámparas ardían con el aceite contenido en ellas. Sin embargo, cuando *a medianoche se oyó un grito: 'He aquí que viene el novio; ¡sal a recibirlo!* Entonces el aceite de las lámparas de los insensatos comenzó a agotarse, sus lámparas se estaban apagando, y no tenían suministro extra de aceite para poder mantener sus lámparas encendidas.

a). Y hemos visto en estudios anteriores de esta parábola que el clamor de medianoche no es un clamor que viene a medianoche, sino más bien un clamor concerniente a la "medianoche" – **Éxodo 11:4** *Dijo, pues, Moisés: Jehová ha dicho así: A la medianoche yo saldré por en medio de Egipto, 5 y morirá todo primogénito en tierra de Egipto.....*

Éxodo 12:29 Y aconteció que a la medianoche Jehová hirió a todo primogénito en la tierra de Egipto, desde el primogénito de Faraón que se sentaba sobre su trono hasta el primogénito del cautivo que estaba en la cárcel, y todo primogénito de los animales.

La primera mención de la medianoche en las Escrituras se ve en conjunción con el juicio de Dios sobre la tierra de Egipto, y esto establece un principio de primera mención por el cual 'medianoche' en las Escrituras se usa en otros lugares para significar el juicio de Dios – **Rut 3:8** Y aconteció que a la medianoche se estremeció aquel hombre, y se volvió; y he aquí, una mujer estaba acostada a sus pies. 9 Entonces él dijo: ¿Quién eres? Y ella respondió: Yo soy Rut tu sierva; extiende el borde de tu capa sobre tu sierva, por cuanto eres pariente cercano.

La era de Booz proporciona un tipo para el Tribunal de Cristo, el lugar donde, a través del simbolismo, lo que es de valor será separado de lo que no tiene valor. Este mismo simbolismo también había sido usado para enseñar a los judíos en el primer Advenimiento del Señor:

Lucas 3:17 Su aventador está en su mano, y limpiará su era, y recogerá el trigo en su granero, y quemará la paja en fuego que nunca se apagará.

Y Rut, representando al cristiano fiel, fue revelada a Booz a la 'medianoche', así como el cristiano fiel será revelado en la presencia de Cristo en el momento del juicio. Cuando Booz se dio cuenta de Rut, ella le dejó claro que estaba allí con el propósito de redimir la herencia perdida y convertirse en la esposa de Booz. Y lo mismo será cierto para el cristiano fiel en el Tribunal Civil. Aquellos que hayan sido revelados como fieles ese día habrán sido identificados para que la herencia perdida pueda ser redimida, y el matrimonio con Cristo pueda seguir, todo con el propósito de gobernar junto con Él en el Séptimo Día.

- b). El clamor concerniente a la "medianoche" en la parábola es simbólico de la proclamación que se va a hacer concerniente al regreso de Cristo y Su Reino, una proclamación concerniente a la aparición de cada cristiano en el Tribunal de Cristo cuando Él regrese, el propósito para que el cristiano aparezca allí, el juicio que tendrá lugar allí y lo que debe hacer el cristiano para estar debidamente preparado para ello. La Palabra del Reino. Y es con respecto a esta proclamación que las lámparas de las vírgenes insensatas se apagaban. Es con respecto a esto que no tenían un suministro extra de petróleo.
- c). Aquellos a quienes las vírgenes insensatas representan no serán capaces de navegar su camino a través de la oscuridad espiritual de esta era, ya que no habrá luz para iluminar su camino. La luz/vida espiritual que poseen después de su redención eterna no es suficiente por sí misma para hacer posible esta navegación, deben estar continuamente llenos de la luz/vida que el Espíritu da o de lo contrario serán:

Efesios 4:14...... niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error.......

Satanás se aprovechará de ellos, y ellos ignorarán sus artimañas, en marcado contraste con aquellos que tienen el suministro extra de aceite en su vasija – **2 Corintios 2:11** para que Satanás no gane ventaja alguna sobre nosotros; pues no ignoramos sus maquinaciones.

Aquellos representados por las vírgenes insensatas serán derrotados en la guerra espiritual, ya que no tendrán medios de defensa, estarán sujetos a las artimañas de Satanás y serán incapaces de discernir sus engaños. No habrá una contemplación seria de lo que les espera en el Tribunal del Juicio, sino un enfoque en su mejor vida ahora.

d). Y es interesante notar que es sólo cuando se oye el "clamor de medianoche" que las lámparas de los necios comenzaron a apagarse. Y podemos entenderlo por nuestra propia experiencia. Después de nuestra salvación eterna, antes de que escucháramos la Palabra del Reino, cuando pensábamos que íbamos al cielo y que no había nada más de qué preocuparnos, la vida espiritual que se nos impartió en el momento de nuestra redención fue suficiente. ¿Qué más necesitábamos? Pero una vez escuchamos la Palabra del Reino. las cambiaron cosas dramáticamente. Nos dimos cuenta de que nuestra salvación eterna es solo el comienzo y que hay MUCHO MÁS que tenemos que saber, entender y creer si queremos recibir la salvación de nuestras almas. Y nos hemos dado cuenta de que esto no se puede hacer sin tener un conocimiento de la "epignosis" de la Palabra de Cristo, que solo puede ser nuestro si estamos continuamente llenos del Espíritu, la sabiduría que viene de lo alto -2 Corintios 4:6 Porque Dios, que mandó que de las tinieblas resplandeciese la luz, es el que resplandeció en nuestros corazones, para iluminación del conocimiento de la gloria de Dios en la faz de Jesucristo. 7 Pero tenemos este tesoro en vasos de barro, para que la excelencia del poder sea de Dios, y no de nosotros,

En la parábola, las vírgenes insensatas van a los sabios para pedirles que les den un poco de su aceite, lo que los sabios se niegan a hacer, y en su lugar les dicen a los necios que vayan y compren para sí mismos. Y la clave para entender esta escena es recordar que estamos viendo una parábola y no la representación de un evento literal. Si alguna vez hemos tenido la idea de que justo antes de la resurrección/rapto los cristianos infieles vendrán a tocar a nuestra puerta preguntando acerca de la Palabra del Reino, entonces es hora de sentirnos avergonzados y seguir adelante.

e). Como siempre, necesitamos mirar más allá de la letra a la verdad espiritual que se está enseñando aquí. Y para hacer esto, podemos volver a algo que habíamos visto la última vez y a lo que dije que volveríamos: **Apocalipsis 3:18** *Os aconsejo que me compréis oro refinado en el fuego,*

para que seáis ricos. y vestiduras blancas, para que seáis vestidos, para que no se descubra la vergüenza de vuestra desnudez.......

Este versículo es parte de las instrucciones del Señor a la iglesia de Laodicea, y notaremos en primer lugar lo que el Señor dice que debe ser comprado de Él, 'oro refinado en el fuego' y 'vestiduras blancas'. Y esperemos que ambos traigan otras Escrituras a nuestra mente: 1 Corintios 3:11 Porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es Jesucristo. 12 Y si sobre este fundamento alguno edificare oro, plata, piedras preciosas, madera, heno, hojarasca, 13 la obra de cada uno se hará manifiesta; porque el día la declarará, pues por el fuego será revelada; y la obra de cada uno cuál sea, el fuego la probará.

De acuerdo con los versículos de 1 Corintios 3, debemos edificar sobre el fundamento con obras asociadas con el 'oro', así como con la plata y las piedras preciosas. **Proverbios 3:13** *Bienaventurado el hombre que halla la sabiduría,* Y que obtiene la inteligencia; 14 Porque su ganancia es mejor que la ganancia de la plata, Y sus frutos más que el oro fino. 15 Más preciosa es que las piedras preciosas; Y todo lo que puedes desear, no se puede comparar a ella.

Luego está el oro, la plata y las piedras preciosas que existen en lo natural que el mundo ve como valiosos, y luego está el "oro, la plata y las piedras preciosas" que Dios suministra, la sabiduría traída de lo alto, y Él usa el valor que el oro, la plata y las piedras preciosas tienen en lo natural para señalar el valor exponencialmente mayor de lo que la sabiduría de lo alto produce. Si lo recibimos, **1 Pedro 1:7** para que sometida a prueba vuestra fe, mucho más preciosa que el oro, el cual aunque perecedero se prueba con fuego.......

El enorme valor que tiene el oro en lo natural se utiliza para mostrar el valor exponencialmente mayor que la fe genuina tiene en lo espiritual. Y a través de esta comparación podemos ver la asociación entre el "oro" que Dios suministra y la fe, la fe para la salvación del alma. Fe que solo puede venir recibiendo la sabiduría de lo alto. Y así, cuando Dios aconseja al cristiano que le compre oro refinado en el fuego, esto representa al

cristiano cambiando de opinión con respecto a la fe, y luego permitiendo que esta fe sea probada para probar su autenticidad. Y las vestiduras blancas, que también se compran al Señor, están inextricablemente conectadas a la fe genuina – **Apocalipsis 19:7** *Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y su esposa se ha preparado. 8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, limpio y resplandeciente; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.*

Las vestiduras blancas del capítulo 3 de Apocalipsis son el lino fino, limpio y brillante, del capítulo 19 de Apocalipsis y el lino fino, como dice la Escritura, "son las obras justas de los santos", las obras de justicia. Actos de fe que nos han sido contados por justicia – **Gálatas 3:5** Aquel, pues, que os suministra el Espíritu, y hace maravillas entre vosotros, ¿lo hace por las obras de la ley, o por el oír con fe? 6 Así Abraham creyó a Dios, y le fue contado por justicia. 7 Sabed, por tanto, que los que son de fe, estos son hijos de Abraham. 8 Y la Escritura, previendo que Dios había de justificar por la fe a los gentiles, dio de antemano la buena nueva a Abraham, diciendo: En ti serán benditas todas las naciones. 9 De modo que los de la fe son bendecidos con el creyente Abraham.

Y así, para ser claros, nuestros actos justos solo vendrán de una fe genuina, que compraremos del Señor a medida que Él traiga la sabiduría de lo alto, sabiduría más valiosa que el oro fino.

f). Y todo esto nos lleva de vuelta a las vírgenes insensatas, Y los insensatos dijeron a los sabios: "Danos de tu aceite, porque nuestras lámparas se están apagando". 9 Mas las prudentes respondieron diciendo: Para que no nos falte a nosotras y a vosotras, id más bien a los que venden, y comprad para vosotras mismas.

La única manera de acceder al suministro adicional de aceite necesario para mantener la lámpara encendida, para que el cristiano pueda navegar con seguridad a través de la oscuridad de este mundo, es ir a la Fuente – **Romanos 10:17** *Así que la fe es por el oír, y el oír, por la palabra de Dios.*

Juan 6:63 El espíritu es el que da vida; la carne para nada aprovecha; las palabras que yo os he hablado son espíritu y son vida.

Efesios 5:17 Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor. 18 No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu....

En el capítulo 3 de Apocalipsis, el Señor dijo: "Cómprame", y en la parábola de las diez vírgenes se les dice a los insensatos que vayan, "y compren para ustedes". Por lo tanto, hay un precio que debe pagarse si queremos estar continuamente llenos del Espíritu. Y para muchos, como las vírgenes insensatas, es un precio demasiado alto para pagar.

Volveremos a esto la próxima vez si nos quedamos, y el Señor está dispuesto, y hemos orado.